EL TINGL ADO

FRANCISCO GOMEZ HERRUZ



Quince años

ste número que tiene en sus manos de la revista AQUÍ CASTILLA-LA MANCHA es nuestra especial tarta de cumpleaños. Quince años, una edad dificil, ya se sabe, hace esta semana que apareció el número cero de la revista. Desde entonces cada semana, salvo una en Navidad y otra en Semana Santa cada año, hemos ido saliendo al quiosco sinexcepción alguna. Quince años a los que podríamos sumar los ocho anteriores de la revista Bisagra de la que fuimos continuidad pues fue cuando su propietario cerró ésta que un grupo de periodistas redactores y fotógrafos, con la inestimable colaboración de un grupo de empresarios toledanos, a los que no importó estar en minoría accionarialmente, creamos una sociedad anónima laboral, Comunicación y Diálogo, que editaria la revista AQUÍ CASTILLA-LA MANCHA, posteriormente pondria en marcha la emisora Radio AQUIMARCA y por último, la revista Online AQUIDIGITALCOM.

En este largo proceso, tenemos que reconocer que ninguno de los profesionales que iniciamos hace quince años esta andadura y seguimos en ella hemos conseguido tener un BMW en la puerta, no era el objetivo ni es posible con el estricto ejercicio del periodismo en esta región. Vivimos tiempos dificiles, esta misma semana el sindicato de CCOO ha denunciado "el rosario de despidos" que están realizando las empresas de comunicación de la región que resultaron adjudicatarias de las licencias regionales de TDT. La crisis, dice el sindicato, ha agudizado las debilidades de estas empresas y ha puesto al aire sus vergüenzas y las víctimas son, una vez más, sus trabajadores; que va lo eran en muchos casos puesto que, incluso en tiempos de bonanza económica, sus supuestos empresarios pretendieron fundamentar la viabilidad de sus empresas en unas relaciones laborales

"impresentables". Más adelante, añaden, que "el desprecio a la legislación laboral está extendido entre los medios privados de comunicación de la región y ha sido junto con el espejismo del ilimitado crecimiento económico- un elemento clave para su desmesurada proliferación en los últimos años".

Es cierto lo que dice CCOO de tal manera que estos 15 años cumplir con la legislación ha sido y es un inconveniente para competir en el mundo de los medios de comunicación regionales, un inconveniente ha sido también y no pequeño competir con grandes empresarios de la construcción que se han dedicado a crear medios de comunicación como si una tarjeta de visita fuera, puesto que el negocio estaba en otro lado y no en el ejercicio periodistico. Inconveniente fue, y tampoco resultó menor, como recuerda en esta misma revista el alcalde de Toledo, Emiliano García Page, entonces portavoz del gobierno regional que presidía José Bono, el interés político de la dirección del PSOE de entonces porque no saliéramos, el secretario regional a la sazón era Juan Pedro Hernández Moltó. La intención que cita García Page también fue acción; pero ciertamente no logro. Aunque uno todavía recuerda los vetos financieros y publicitarios de CCM en aquellos inicios y no deja de maravillarse de la generosidad que otros tuvieron y algunos han tenido recientemente. Inconveniente fue, por último, que hace quince años España se encontraba inmersa iqualmente en una fuerte crisis económica. Los datos no eran mucho más halagüeños que los actuales, salvo en la percepción puesto que ahora venimos de más alto, el país, y muchos paisanos, se había creído rico.

Tuvimos algo a favor, primero la ilusión por ejercer nuestra profesión, el periodismo, y hacerlo de una forma independiente de cualquier grupo político y/o empresarial. Nuestro único



DIEZ ANOS



Portada del anuario cuando la Revista Aqui cumblió diez años.

interés añadido ha sido v es Toledo v Castilla-La Mancha, esa limitación reconozco que la tenemos y que va a estar siempre presente. El otro punto destacado a favor que ha permitido que la revista AQUÍ CASTILLA-LA MANCHA esté en los kioscos ha sido su configuración empresarial. Ser una sociedad anónima laboral, es decir que la empresa sea mayoritariamente de los trabajadores, permitió solventar en su día los momentos difíciles de una manera que creo hubiera sido imposible para un empresario privado. Por aquel entonces, la normativa para las empresas de economia social era más favorable que en la actualidad, quizá por eso ahora se crean menos, un error que en una sociedad como la nuestra con escasa capacidad empresarial se aprecia mayor en momentos de crisis económica. Es de señalar, sin embargo, que si bien la política de los gobiernos nacionales no ha sido muy favorable a este tipo de empresas, la administración regional ha tenido una visión muy distinta y más realista con las limitaciones que Castilla-La Mancha tiene a la hora de crear empresas sólidas y en línea con ello ha mostrado un mayor apoyo a la economía social, que es de esperar se incremente como fórmula para luchar contra el desempleo.

Han sido quince años muy interesantes informativamente; pero comenzamos ahora nuestra adolescencia. Creo que lo mejor está por llegar.